



Ordre : Agaricales

Famille : Lycoperdaceae

## ***Lycoperdon umbrinum*** Pers.:Pers.

En forêt, plutôt sous conifères sur sol acide. Fructification souvent piriforme à turbinée ; exopériidium brunâtre couvert d'aiguillons courts, brun-jaune à brun sombre, minces et persistants. A maturité, la chute des aiguillons laisse apparaître l'endopériidium blanchâtre jaunâtre qui est totalement lisse. Gléba brun-jaune à brun olivâtre. Spores 4-5  $\mu\text{m}$  finement verruqueuses, non mêlées à des débris de stérigmates.

Pour notre région, à comparer surtout avec :

- *L. molle* : sporée brun-rouge à brun chocolat, spores accompagnées de nombreux restes de stérigmates ;
- *L. nigrescens* : endopériidium nettement réticulé après la chute des aiguillons.

Espèce probablement peu fréquente dans notre région, à rechercher dans son écologie de prédilection, comme par exemple en Charente, à Cellefrouin et Brigueuil, où nous l'avons observée durant les mois d'automne.

Biblio : littérature courante - BK2 520 - Clé des gastéromycètes épigés d'Europe, 2ème édit. 2003, édit. FAMM.

*Fiche réalisée en décembre 2016 par Patrice TANCHAUD*